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+ El PRI comenzó a moverse; Cristópulos hace su tarea; López Ceja, tejido fino; Morena
lanza"bumerang" Vs. Susana Corella; Horacio Valenzuela no explicó lo que venía a
explicar

  

  

 GUAYMAS, Son.- Morena puntea en el puerto si se trata de la elección nacional y, en ese
ambiente, el PRI da su primer paso hacia la campaña cuyo resultado, asegura confiado,
será el triunfo de carro completo, basándose en el deplorable desempeño de quien
detenta hoy el poder local.

  

Intramuros, nadie descarta a nadie. Es coincidente, sí, que los guaymenses retirarán el
voto al fallido panismo del trienio en marcha, al que se le hizo tarde y pretende
enmendar a partir de abril con el anuncio de ejercer unos 100 millones de pesos en obra
de justificación.

  

Es la carta a Santoclós como calificaron socarrones regidores –incluso panistas—al
presupuesto de Lorenzo De Cima. Pero todo le aprobaron. La oposición dijo que el
mayoriteo ganó pero ceden facilito, pues.

  

El PRI, le decía, dio su primer paso el sábado, con el acto donde informó qué quiere
hacer José Antonio Meade (Mid). Y la explicación en un buen acto, como los que hace el
PRI cando se une, la dio el diputado federal Ulises Cristópulos, enlace del aspirante
presidencial en Sonora.
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Dio un buen discurso, pero fue mejor el de la presidenta local del PRI, Jimena Jaramillo,
quien aprendió que es mejor improvisar, luego de practicar el texto que elaboró al lado
de Alfonso Uribe. Los alabó Cristópulos como regidores, afirmando que valen por cinco.
“Creo que por 10 o más”, dijo de Uribe.

  

Debió decir también, y decirle al “Negro” Gilberto Gutiérrez Sánchez aunque ande
enojado con él, que el Directivo Estatal del partido fundado por el guaymense Plutarco
Elías Calles, batalla porque quiere. En gente como Uribe tienen tela de dónde cortar.

  

Pero ejemplo de tablas en plena juventud, fue la expresión del obregonense casi
empalmense Julio López Ceja, funcionario cercano a la gobernadora Pavlovich y enlace
para esta región, de la dama que une a los sonorenses como gobernadora, tras el
desgarriate padresista, al hablar de lo que hay en Guaymas.

  

Dijo, aquí el futuro ya llegó, solo falta la mano certera del camino a seguir con tanto
proyecto productivo cuyo ejemplo es la agricultura, donde jornaleros de la próspera
horticultura ven crecer sus ingresos por encima de los 200 diarios y hasta 280 en el caso
de los campos de la familia Llano, como ilustraba Marcos, el heredero del carácter y
esfuerzo del ejemplar productor rural Marco Antonio Llano.

  

También en la pesca, que eleva la industrialización y toma más mercados del exterior.
Para fortalecer esa y otras industrias, hay proyectos para generar energía, el gasoducto,
los parques fotovoltáicos, la desalinizadora y tanta cosa más que hacen destacar a la
región como el polo de desarrollo que ya es.

  

López Ceja acertó. Logros es lo que deben contener los discursos. El “yo les prometo”
es cosa del pasado lejano. Por eso se califica alto al gobierno de Claudia Pavlovich, por
el respaldo a proyectos que avanzan o ya se concluyen.

  

Hubo una mano fina tejiendo para acercar a priístas de todos lados, no solo la élite que
desplaza mayorías, como pretenden hacer los emisarios del pasado al soñar con el
regreso a la alcaldía de Guaymas y de entrada, renegociar los pesados créditos que
carga en su espalda la gente de trabajo, la que invierte. Pero Guaymas ya entendió que
no debe dar el mando a los egoístas negociantes.
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Hasta José Luis León Perea asistió. No entendí el por qué, hasta que me lo explicó
López Ceja: cortesía política. El médico que perdió la elección de alcalde en 2015 es un
elemento que dio resultados y el pasado trienio lo marginó.

  

Se alejó por culpa de saltimbanquis que abonaron a su derrota, más que el PAN mismo,
y que no estuvieron el sábado allí. Ahora entiendo. Y aunque León Perea conserva
buenos números en las encuestas, dio por terminada su búsqueda de posiciones.

  

En el lugar había liderazgos sociales arrojados al olvido por esos negociantes que
tomaron la alcaldía. Reaparecer es algo favorable a una sociedad cansada de ser
ignorada.

  

De paso, el proyecto original de hacer alcaldesa a Susana Corella parece tambalearse.
Gana, pero es difícil enfrentar el acoso de quienes quieren volver. Veremos de qué está
hecha la dama que ya demostró valor y valer.

      

  

  

Ah, Corella Platt comentó que Morena la denunció por actos anticipados de campaña, al
opinar en la red que ganará la elección Antonio (Mid) Meade, lo cual ya superó, y dijo
que “sí, lo comenté, que ganará Meade… porque va a ganar Meade”.

  

La demanda de Morena se da pese a que los morenistas a cada momento dicen (quizá
tengan razón) que ganará el “Peje” López Obrador. Y el conducto fue el abogado Waldo
Magaña, un funcionario de la propia Susana cuando ella era alcaldesa interina. Fuego
amigo, pues, para hacer más daño.

  

 3 / 5



Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Lunes 22 de Enero de 2018 15:25

Entre tanto, el morenista Heriberto Aguilar Castillo va por la diputación federal del 04 –ya
son 41 municipios— y es fácil pensar que perderá, por ello sus seguidores sugieren ir
por la alcaldía, para aprovechar el “efecto Peje”. Esperan votación como la de 1997
cuando ganó el perredismo en el puerto por los muchos votos que atrajo la elección
para presidente de México con Cuauhtémoc Cárdenas.

  

No hay otro nombre que signifique algo en la mente del votante. Y la izquierda tiene en la
desunión su principal rival.

  

Más, cuando Lorenzo de Cima buscará reelegirse y el PRI –eso sería un acierto— casi
convence a Carlos Zataráin, hoy director de área en la Sedatu nacional, de venir a repetir
su desempeño de 2003-2006, que permitió al priísmo retener la posición con Antonio
Astiazarán, otra figura local que brilla en el plano nacional y que estaría cerca de
convertirse en candidato al Senado de la República.

  

En cuanto a la ausencia de Jesús Garza, quien confirma que el PRI vuelve a su vista a
las bases, no estuvo en el evento de Ulises por acompañar en Hermosillo al dirigente
estatal de la CNC, Rodolfo Jordán, como anfitriones del líder nacional Ismael Hernández
Deras.

  

Fue el único cenecista de Guaymas y Empalme en el círculo cercano al personaje, como
confirma la crónica gráfica al lado de las leyendas del campo Nacho Martínez Tadeo,
Daniel Tréllez, Roberto Díaz Gallardo y Julián Luzanilla, entre otros.

  

Pero Garza no se llena de caldo flaco. Fortalecer a la CNC es la meta y por ello las
dirigencias de ambos municipios acudieron con su gente y respaldaron cada paso dado.
Entienden que fortalecer siglas es fortalecerse en cada región.

  

De paso, fueron 39 independientes los registrados ante el IEE y ya cosechan firmas de
apoyo. Y ya les abrieron fuego.

  

Sin embargo, el único caso para buscar la alcaldía en Guaymas, Ernesto Uribe Corona,
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recibe obuses que estallan en asuntos de familia y reacciones ante problemas de la
ciudad. Nada que le impida seguir adelante.

  

Para diputado local, Servando Rodríguez Gutiérrez no ha recibido tomatazos, indicador
favorable a su sana pretensión.

  

Y días antes vino Horacio Valenzuela Ibarra, secretario del Trabajo, presuntamente a
explicar lo que significa la Reforma Laboral. Cuando lo presentaron, no fue como
funcionario, pues hablaron de él, de su curriculum; promoción personal pues. La
asistencia cuestionó si buscaba algún cargo de elección.

  

Pero acusó el impacto cuando se le preguntó sobre cosas importantes por parte de un
trabajador y de los abogados Armando Saucedo Monarque y Julia Astrid Tapia, así como
del ideólogo sindicalista Rolando Corral López. No hallaba, Horacio, cómo taparse las
pedradas de su fallida promoción personal… perdón, explicación laboral.

  

Le saludo.
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